

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre XI

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

plantez dix à douze ans, avec ce bon succès que dans la suite ils portent toujours bien, ce qu'ils n'avoient jamais fait auparavant.

A présent on a quatre espèces d'Abricotiers, & même plus.

Les Abricotiers de Breda, qui sont les plus gros, & qui portent le plus de fruit.

Les Abricotiers d'Orange, avec de petits points rouges, sont ceux qui ont le meilleur goût, mais leur fruit n'est point si gros.

Les Abricotiers qui portent d'Abricots blancs, fort gros, mais qui ne sont pas de trop bon goût, sont employez la plupart pour confire.

Les Abricotiers de la Princesse, ou les Abricotiers simples, sont ceux qui rendent la meilleure odeur & qui sont de meilleur goût, mais ils ne produisent pas trop de fruit; cependant ils viennent à en porter beaucoup, si on les ente & les cultive de la maniere qu'il a été dit ci-devant.

CHAPITRE XI.

Des Pêchers.

Les Pêchers fleurissent facilement & abondamment; ils croissent sans peine; ils portent de bonne heure; il y en a bien de dix ou onze sortes, outre ceux que l'on peut

faire venir tous les ans par le moyen de leurs noyaux.

Les Avant-Pêchers sont les plus hâtifs. Leur fruit est petit, mais de bon goût, s'ils ont été dans un lieu exposé au soleil; il y en a de rouge, & de blanc.

Les Pêchers double-montagne ont le fruit d'une belle couleur vermeille, dans ces lieux seulement où le soleil a donné, & d'un très bon goût; leurs fleurs sont grandes & d'un rouge pâle; leur noyau se détache ordinairement.

Les Pêchers simple-montagne ont le fruit le plus souvent d'un verd-jaune & aussi d'un bon goût, mais plus sec que les pêches de Swol.

Les Pêchers d'Angleterre, ou sans cotton, ont le fruit de la même figure qu'une Prune de Damas.

Les Pêchers d'Orange ont le fruit jaune par dedans comme un Abricot. Ces espèces ont les fleurs de la couleur susdite; mais les Avant-Pêchers les ont d'une couleur plus pâle.

Les Pêchers de Swol ont le fruit avec un noyau rouge, & qui ne s'en sépare point. De même les Pêchers de laque ou violets ont le fruit avec un noyau rouge, d'un très bon goût & plus gros, que celui des Pêchers communs de Swol; leurs fleurs sont aussi un peu plus grandes.

Les Pêchers, qu'on appelle Milicotons, ont le fruit verdâtre-jaune, & au bout une petite pointe, de bon goût & gros, mais il meurit un peu plus tard.

Les Pêchers de vin ont aussi le fruit de bon goût & gros, avec un noyau grisâtre.

Les Pêchers de France n'ont pas le fruit d'un si bon goût, mais il est gros & d'une chair ferme, de sorte qu'on le peut couper à tranches comme une pomme; il meurit aussi plus tard, quand même il seroit enté sur un Abricotier.

Les Pêchers double-fleur sont une sorte de Pêchers-montagne; ils portent leurs fruits fort tard, & la plupart doubles; & on les plante le plus souvent pour la beauté de leurs fleurs, chaque fleur étant comme une petite rose.

Il vaut mieux enter les Pêchers sur des Abricotiers; car alors ils viennent de meilleure heure, sont de meilleur goût, & portent plus de fruit, que quand ils sont entez sur des troncs de Prunier, mais ils perissent plus vite; nous avons déjà dit comment on peut prévenir cela. De plus il faut les cultiver comme les Abricotiers. Ils ne veulent point être trop émondez; les raisons en ont déjà été alleguées en traitant de la culture des Arbres en general.